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東海労らしさを発揮し労働者が安心して働ける

労働条件を最優先に考えて闘います！！

新年明けましておめでとうございます。

組合員、ＯＢ、ご家族の皆さん本年もよろしくお願い申し上げます。

新年となりましたが、新型コロナウイルス感染症の拡大が今も続いています。そのよう

な中でも労働者の権利と平和・人権・民主主義を守るため私たちは東海労らしく本年も闘

ってまいります。

今年は「新春号」を発行し笹田委員長をはじめ各分会長、新たに裁判を立ち上げました

舩出総務部長に新年に向けた決意を語って頂きました。

今年も、仲間と共に組織の強化・拡大を目標に頑張っていきましょう！

【新幹線関西地本・笹田委員長】

組合員・ＯＢ・ご家族の皆様、新年あけましておめでとうございます。

旧年中は、私たち関西地本に対するご支援、ご協力くださり、誠にありがとうございま

した。感謝を申し上げます。

昨年の大きな成果は何と言っても、田川さんの組織拡大です。職場の闘いと第三者機

関を活用した裁判闘争を組織一丸となり展開してきたことで組織強化・拡大を勝ち取る

ことができました。

私たちを取り巻く情勢は日に日に厳しくなっています。ＪＲ東海会社においては、昨

年１０月末に「業務改革」を発表しました。鉄道事業の乗務員や保守管理に当たる社員

数など合わせて約１万１千人を最新の技術を導入し、約２千５００人削減して８千５０

０名体制にするコスト削減を明らかにしました。これはＪＲ職場のみならず関連会社の

労働者にも襲いかかるものです。

私たち関西地本は、これからも今いるＪＲ職場と出向先職場で労働者の利益と権利を

守る運動を展開し、更なる組織強化と田川さんに続く組織拡大を実現するためにお互い

切磋琢磨しながら、この難局を乗り越えるために奮闘していきます。

本年もよろしくお願い致します。



【大阪車両所分会・細田分会長】

仲間の皆さん、本年もよろしくお願い致します。

私は昨年の第４回大阪車両所分会の定期大会で分会長に選出されました。今後もよろし

くお願いします。さて私たちの分会は各車両所と鳥飼基地で出向されている組合員が働

く関連会社で構成されています。そして今年度は国鉄採用組が全員、退職となります。

私も昨年退職し SEKに出向しています。
しかし、私たちは車両所に残っている専任社員組合員と連絡を密にし、職場諸問題の

解決に共に闘っていきます。また、出向先会社に対しも問題解決の為の闘いを押し広げ

ていきます。その闘いで「東海労魂」の拡大を出向先でも勝ち取っていきたいと思って

います。

また、舩出さんが新たに「診断書強要」を不服として提訴されました。

私たち分会は船出さんを支えると共に職場から一緒になって闘います！！

【大阪運輸所分会・山本分会長】

仲間の皆さん、今年も宜しくお願い致します。

私たち分会が長年闘ってきた年休裁判は、今年結審します。

５４歳原則出向を口実とした、会社からの組織破壊攻撃に抗する闘いは、強制出向裁判、

出向仮処分裁判により、一日も早い復帰を目指しています。

そして、空白裁判を共に闘う意味も含めて、未払賃金請求を全組合員で取り組んでい

ます。このような職場と法廷を結合した闘いを、これからも続けていきます。

分会の合言葉は「田川君を一人にするな！」です。

更なる組織拡大実現のため共に闘いましょう。

【関西地区分会・三田分会長】

まさに闘春、今年も宜しくお願いします！

昨年の分会大会で新しく地区分会の分会長になった三田です。就任後は目まぐるしくコ

ロナ控訴審裁判や強制出向裁判仮処分申し立て、サービック本社との団交など各職場に

おける組織拡大実現に向けての関わりや職場諸要求の獲得の取り組みを展開しています。

また、新たに「業務改革」の名の元に更なる効率化による人件費の削減やモノ言う私

達への締めつけは先の見えないリニア中央新幹線の借金のツケを労働者に転嫁する事で

しかありません。

私達、関西地区分会は各裁判原告とそれを支える全分会組合員と共に今年も後悔する

ことの無い闘いに挑んで行きたいと思います。

この一年、宜しくお願いします。

【診断書強要で提訴・舩出総務部長】

新年あけましておめでとうございます。

２０２２年１１月２９日に舩出診断書裁判を大阪地方裁判所に提訴をしました大阪車両

所分会の舩出和幸です。

病気治療のために８日間年休を申し込みました。その際、会社から就業規則５６条第



２項（欠勤の手続き）をもって５日を超えて欠勤する場合は診断書の提出が必要と強要

されました。年休を申し込んだのに何故、欠勤扱いされるのか、診断書の提出が必要な

のか、おかしいと思い、声に出し、行動に移しました。診断書の提出は、東海労の船出

にかけられた問題ではなくて、東海会社に働く社員全体の問題なんです。労働者の権利

である年休取得に理由や証明書の提出は必要ありません。

会社の命令と服従の支配体制に NOと声を上げ私たち東海労の闘いに一人でも多くの賛
同者を得るために裁判闘争勝利に向けて最後まで闘う決意です。

宜しくお願いします。


